
 

 

25. Посему говорю вам: не 

заботьтесь для души вашей, что 

вам есть и что пить, ни для тела 

вашего, во что одеться. Душа не 

больше ли пищи, и тело одежды?  

26. Взгляните на птиц небесных: 

они ни сеют, ни жнут, ни собирают в 

житницы; и Отец ваш Небесный 

питает их. Вы не гораздо ли лучше 

их?  

27. Да и кто из вас, заботясь, может прибавить себе росту хотя на один 

локоть?  

28. И об одежде что заботитесь? Посмотрите на полевые лилии, как они 

растут: ни трудятся, ни прядут;  

29. но говорю вам, что и Соломон во всей славе своей не одевался так, 

как всякая из них;  

30. если же траву полевую, которая сегодня есть, а завтра будет 

брошена в печь, Бог так одевает, кольми паче вас, маловеры!  

31. Итак не заботьтесь и не говорите: что нам есть? или что пить? или во 

что одеться?  

32. потому что всего этого ищут язычники, и потому что Отец ваш 

Небесный знает, что вы имеете нужду во всем этом.  

33. Ищите же прежде Царства Божия и правды Его, и это все 

приложится вам.  

34. Итак не заботьтесь о завтрашнем дне, ибо завтрашний сам будет 

заботиться о своем: довольно для каждого дня своей заботы.  

(Св. Евангелие от Матфея 6:25-34) 

 
 
 



 

 

Дорогие братья и сестры! 

 

Заботы, заботы… Каждый день приносит нам все новые и 

новые. Их не становится меньше. Нам все время нужно о чем-

то заботиться. Выполнять какие-то задачи. Оправдывать чьи-то 

ожидания. Соответствовать чьим-то стандартам и 

требованиям. Мы озабочены многими вещами. Многие из них 

вещей мы вообще не в состоянии решить или как-то на них 

повлиять. Но всё равно и эти вещи заботят нас. Наступил 

сентябрь, а вместе с ним к старым заботам добавились новые: 

дети пошли в школу, внуки в детский сад, молодежи нужно 

определиться с будущим.  

Порой нам представляется, что вся наша жизнь – одни 

сплошные заботы о чем-то или ком-то.  

Помимо этого мы, конечно, так же озабочены жизнью своих 

общин, своей Церкви. Мы прекрасно знаем, как много 

существует различных проблем. Но если каждый будет 

стараться помогать и вносить свой вклад в общее дело, то 

жизнь станет лучше, а Церковь будет успешно развиваться.  

Нам свойственно беспокойство и озабоченность по многим 

поводам. Это нормально и хорошо. Почему же тогда Иисус 

говорит: «не заботьтесь»? От чего Он предостерегает нас?  

 

Действительно, на первый взгляд может показаться, то Иисус 

лишает нас всякой инициативы и деятельности. Он как будто 



 

 

предлагает расслабиться, ничего не делать и ждать, что всё 

будет происходить само собой. Но это, конечно, совсем не так.  

Иисус в первую очередь хочет напомнить всем нам о нашем 

человеческом достоинстве. Это достоинство происходит из 

Божьего дара. Мы все сотворены по Божьему образу и 

подобию, а значит, наш Творец всегда пребывает с нами и в 

нас. Вне зависимости от того, замечаем мы это или нет, ценим 

или нет. Бог заботится обо всем, что сотворил. Каждая частица 

Его творения способна удивлять и поражать нас. Разнообразие 

видов животных, глубины морей и океанов, бескрайние 

просторы космоса – всё это не умещается в нашем сознании, 

вызывая восхищение и трепет. Всё мироздание живет по своим 

сложнейшим и совершенным законам. И важной частью этого 

великого Творения Божьего являемся мы с вами. При этом не 

какой-то частью, а частью подобной Творцу. То есть теми, кто 

сам способен мыслить, создавать, творить, сохранять и 

развивать.  

 

Однако, в то же время, заложенный в нас потенциал мы можем 

растранжирить или просто не востребовать, а иногда 

использовать свои способности во зло. Во всех трех вариантах, 

мы не созидаем и не становимся частью Божьего доброго дела 

поддержания и сохранения жизни и творения. Мы легко 

разрушаем, воюем, ломаем то, что строили предки, становимся 

варварами.  



 

 

Это происходит тогда, когда мы забываем Творца, когда наша 

вера иссякает. Тогда мы становимся боязливыми, суетливыми 

и подозрительными.  

Иисус приходит к нам, чтобы найти нас, чтобы подарить нам 

веру в Бога. Он будет принесен в жертву, Его распятое тело 

будет выставлено на всеобщее обозрение. Смотря на крест, 

мы и сегодня видим перед собой наш грех, встретившийся с 

Божьим милосердием. Наш грех – это разрушение и смерть, а 

Божье дело – это жизнь и творение.  

Нам стоит помнить об этом во всей нашей суете 

повседневности. 

 

Сколько бы у нас не было забот и проблем, нам нужно сделать 

остановку и вспомнить, что мы принадлежим Богу, мы часть 

Его Царства, что всем нашим заботам предшествует его забота 

о нас! Нам не нужно бояться и жить одними лишь заботами о 

собственном существовании. Мы можем довериться Тому, Кто 

сотворил нас, Кто, даже тогда, когда мы заблудились и пали, 

вновь обрел нас. Мы можем верить Тому, Кто Сам принял 

смерть от наших рук, чтобы помиловать нас и даровать нам 

новое начало.  

 

Иисус говорит нам сегодня: «Ищите прежде всего правды 

Божьего царства и всё остальное приложится». Иными 

словами, стремитесь к тому, чтобы жить так, как это угодно 

Богу. Ищите справедливости, мира, жизни, противьтесь злу, 



 

 

лжи и лицемерию. Божье царство будет везде, где есть люди, 

ищущие так и так сопротивляющиеся. Сегодняшние слова 

Иисуса Христа, как и всё Евангелие, обращено к каждому 

человеку. Пусть это Слово будет услышано в вере! Будем жить 

не в абстрактном будущем и не в безвозвратно ушедшем 

прошлом, но в каждом новом дне благодарно и радостно. Пусть 

среди всех наших каждодневных забот в нас сохраняется 

искренне доверие нашему Небесному Отцу.  

Аминь.  


